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公厕少而小，公厕指示牌被广告和店招“淹没”
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几天前的一个上午，记者

以一个外地游客的身份在夫
子庙地区经历了一次“找公
厕”的过程。

从瞻园路西口进入夫子
庙地区，顺着指示牌，在瞻园
路停车场边上看到一个收费
公厕，每位 2角。乌衣巷边

上，一个主要供旅游车停放
的停车场，出口处有一块公

厕指示牌，箭头旁边写着
“80M”。但停车场外不止一

条路，这 80米朝哪个方向
走，对夫子庙人地生疏的人
就不一定知道了。

在夫子庙地区逗留了两
个多小时，记者虽然看到近
20块公厕指示牌，这些指示
牌也都用汉字、英文和国际

通用图形标出，但只有瞻园
路上那两块比较醒目，其余
多是被五颜六色的广告和店
招“淹没”，得一面墙一面墙
甚至一米一米地搜寻，否则
很难发现。

如贡院西街上，中段有

条巷子通着公厕，但只有巷
子口的灯柱上挂了块牌子，
走出 20米就不容易看见了。
大成殿广场是夫子庙景区的
核心，广场周边却看不见一

块公厕指示牌。建康路 1路
公交车站边上的那座公厕，

是民国时期所建的南京第一
座公共厕所，南京人将上厕
所雅称为“去 1号”，就源于
此。不过，这个原先从建康路
和市中医院门前都能看到的
公厕，现在从建康路上已经很
难找到了。
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除了难找之外，夫子庙

公厕的结构也很有问题。瞻
园路上的那间公厕很小，男
厕只有 4个坑位，小便池前
能同时站立 3人。乌衣巷的
这间也不大，男厕只比瞻园
路上那个能多容纳两个人。
东面的贡院街东段上，公厕

可能是这一地区最大的，男
厕有十四五个坑位，小便池
是在楼下专设的。与之面积
相当的，还有东市北面的那
座公厕。离这个公厕不到百
米的另一个，就小得多，男
厕只有 5个坑位。

除了东市、贡院西街两
端的 3座以外，这一地区的

公厕都比较小，男厕的蹲坑
多在 6个以下。建康路 1路
车站边上的那座，男厕也只
有 4个坑位。秦淮区环卫所
公厕公司经理李跃进告诉
记者，整个夫子庙地区共有
大小 8座公厕，除了记者找

到的 6个，还有平江府路、
教敷巷的各一座，也都较
小。每年的灯会期间，都会
出现游客排队小便的现象。

夫子庙美食街路边的

白鹭宾馆、秦淮人家宾馆内
的厕所，并不拒绝“外人”

使用，记者走进去直接问前
台服务人员 “厕所在哪
里”，都得到了正确的指
点。同样允许非顾客使用厕
所的，还有状元楼、麦当劳、
肯德基等店家。

建设部等部门对公厕

设置的要求是：主要繁华街
道公共厕所之间的距离 300
米 ~500米，流动人口高度密
集的街道宜小于 300米。据
此对照，夫子庙地区显然还
有差距。
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秦淮区环卫所公厕公司
经理李跃进还道出了环卫

部门在公厕建设、管理上的
苦衷：“瞻园路公厕出新
时，附近居民就有意见，认
为此地的厕所不保留最好，
比如建康路 1路车站边上
的厕所，“那个地方改建过
以后，当地管理部门在附近

搞了不少摊点，厕所就被挤
在后面了。” 李跃进说，环
卫所只能在原有面积上改
造，谈不上扩大使用面积、
多设坑位，而公厕的指示
牌，也不是环卫所想挂哪就
挂哪，必须经过相关部门批

准，还要旁边的商家同意才
挂得住。本来他们想在地上
用油漆画出指示箭头，但市
容管理部门不同意。所以只
好像现在这样，发现哪块牌
子歪了就去扶一下。
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句容司机因在宁多次被袭击不得不集体停运
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,/0. 知情人告诉记

者，之所以有班次没车，是句
容的客车都不敢跑南京了。记
者随即赶到句容客运站，一问
之下果然没有开往南京的车。
句容华通旅游汽车公司的唐
良武经理说，他们公司有 14
辆开往马群客运站的班车，班

车停运的直接原因就是司机
在南京遭到了威胁和殴打，车
主们不得不停运。

9月 1日中午 11点 30
分，驾驶员汪书平发车至南京
绕城公路桥下，被一帮人拦下
车子后一顿狠打。9月6日下

午 5点多，苏 LK1273的车主
毛东海被人在马群客运站附
近拦下后，一帮人冲上车就打

了他一顿。下午6点多，另一
辆车子的司机行驶至麒麟门
附近时，突然路边冲出五个人
拿着石块往车上砸，全车旅客
大惊失色，坐在副驾驶座位上
的旅客戴国荣被砸伤。车主毛
东海说，这些事件明显就是针
对句容车的，“再不停运，命

都没了。”
记者了解到，按照马群客

运站建立时的规划，中央门、
中华门客运站句容方向的客
车统一要进入马群客运站，但
4月22日之后，停靠中央门

和中华门客运站的车子只是
来了几天，就又回到原来的站

点去了。华通公司以前的站点
是汉府街站，现在已经被拆迁

了，华通公司是不得已被固定
在马群客运站。而马群客运站
的客流量显然赶不上城里的
车站，“近几个月来，我们的
车子在站内经常只能带两三
个人，有时甚至一个人都没
有。如果不顺路带些客人，怎

么跑得下去？”
唐经理说，他们和马群客

运站订立过协议，车站承诺，
只要华通公司的自营普客不
在车站外 500米范围内带
客，车站就不会出面去管。但
后来普客车开始在站外带客，

马群客运站却竭力阻止。“其
实就算我们的车子全部在站
内营运，站外不带一个客，并
且把所有的收入都交给客运
站，他们也无法扭亏，车站本
身状况不好，指望我们一家怎
么能救活呢？”

昨天下午，记者来到马群
客运站，客运站的潘站长说，
华通公司指责他们找人殴打
司机，这是没有依据的，目前
打人一事公安机关已经在调
查。潘站长说，句容司机们站
外带客的原因就是为了逃缴

站务费，这是从售票款中提取
的，每售一张票提取1元多。
虽然他也承认车站和车主有
过站外带客的协议，但站外带
客始终是禁止的。站方不能放
纵这种破坏营运秩序的行为。
潘站长说，最近几天来，句容

客车发展到完全不进站在站
外带客。马群派出所的单警官
则表示，“事情肯定与马群客
运站有关系，因为双方存在利
益冲突。”
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